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血库又告急！记者昨天从江

苏省血液中心了解到，目前
该中心的血库中，A型血和
O型血几乎没有库存。由于
血液紧张，昨天一家大医院
本来准备施行的肝移植手
术也被迫推迟。该中心献血

服务科科长周知祥非常忧
虑：“现在街头献血少，过
年前手术多、用血量又大，
大学生又即将放假了，接下
来的一两个月才是血液最
紧张的时期。”

周知祥介绍，最近天气
寒冷，街头无偿献血人数明

显减少，严重影响了血液的
库存。更令周知祥忧虑的
是，南京各大高校马上就要
放寒假了，作为无偿献血主
力军的大学生都要离校了，

而且，往年的寒假都是20多
天，今年却要放 40多天，这

就让血液紧张期拉长了。
但各大医院的用血量却

在不断上升，记者从几家大医
院了解到，很多病人希望在春
节前做完手术，以便安稳过
年，这就导致了春节前手术量
陡增，用血量也随之增多。

据介绍，对于无偿献血，
目前整个社会的参与度还远

远不够，参加献血的人群结
构不尽合理，大学生占到献
血总人数的 50％以上，本地
市民献血的相对较少。

周知祥说，很多人觉得
冬季是进补的季节，担心献
血会伤“元气”。其实，凡符

合献血条件的健康公民，一
次献血 200至 400毫升决
不会伤及“元气”的。
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"“现在
有摄像头了，肯定能对小偷有震

慑作用。”昨日家住秦淮区木匠
营小区的张福贵大爷告诉记者，
自从去年底摄像头 “上岗”以
后，居民再也不用担心会有小商
贩躲进楼道内、小贼偷楼前自行
车等影响生活的事发生了。

物管工作人员告诉记者，安

装摄像头后小区楼前楼后几乎
都能被电子眼覆盖，图像记录的
内容在电脑硬盘上至少能保存
15天。据记者了解，目前南京市
秦淮区把全区不同的监控系统
连接在一起，率先在全市实现了
全区视频监控系统联网和资源

共享，并率先在全市建成覆盖全
区的区、街两级电子监控系统，
使各个派出所之间、派出所与分
局之间可以互相调阅监控资料。
这不但能为迅速破案和维护治
安提供了便利，而且可以节省警
力。这在南京市还属首创。

据统计，该系统建成运行

以来，先后提供线索帮助破获
刑事、治安案件 300余起，抓
获各类现行违法犯罪嫌疑人
200余人。现在，秦淮区正在加
快“科技创安”的脚步，计划
投入 100万元，在新小区和次
干道新增 100个探头，今年将

实现市、区、街道三级监控网
络联网运行。
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“我生的时候一定要
订一个像宾馆一样的病房，

有洗手间、有电视机……”
“准妈妈”胡女士再过两周
时间就到预产期了，这两天
她和老公忙不迭地去医院
咨询床位和收费问题，向来
“胆小”的她提出，一定要
“全程陪伴分娩”。不过，至

于这种分娩方式具体包括
哪些服务，有没有规范化的
要求，她并不了解。昨天，南
京市物价局转发了省物价、
卫生部门的通知，对“全程
陪伴分娩” 的收费和要求

作出规范。
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在价格上面，胡女士在

不同的医院可能会得到不
同的回答。按照物价局规
定，“全程陪伴分娩（包括家
庭式陪伴待产）”被列为特
需医疗服务项目，医院可以
根据成本高低自主制定价
格，所以，不同的医院价格

可能不完全一样。但是，不
管定多高的价格，都必须提
交给物价部门备案，不能太
过离谱。而且，必须实行医

疗服务价格公示、门诊及住院
费用结算清单等制度，并且由

患者自愿选择，不得暗示或强
制患者接受服务。
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另外，物价、卫生部门特

地对“全程陪伴分娩”的规范
作出了规定，明确该项服务是
指一对一服务，有一名助产士
专职为一名产妇提供全产程
服务。重点在于给产妇持续的
心理上的安慰、情感上的支
持、生理上的帮助，减少对自

然分娩的各种干扰，愉快地度

过分娩期，确保母婴身心健
康。该项服务的时间是指临产

后至产后2小时。
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在产程中，院方要给予全

面支持。要在心理上使产妇能
充满自然分娩的信心。健康教
育、咨询、心理干预可使产妇
有充分心理准备进入产程。产
程中心理护理可使产妇平稳
完成分娩。在生理上，产力、产
道、胎儿、精神是影响分娩的

四大要素，要保护、支持这几
大要素正常发挥，并能协调，

使分娩顺利进展。如鼓励进食，
进水，保证营养。让产妇选择自

由体位，减轻产痛，降低产妇体
力消耗等。

在分娩的阵痛中，产妇家
人特别是丈夫的支持非常重
要。因此，院方还需在精神上，
包括心理保健、指导丈夫陪产，
鼓励及时通报产程中母婴情

况。当然，还得提供熟练而安全
的技术服务，友好热情的服务
态度，增加产妇对医务人员的
信任感及安全感。
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从南京市商贸局了解到，去
年南京全年实现社会消费
品零售总额 1166.85亿元，
同比增长16.1％，在全省列
第一。
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据对南京 8家零售商

场跟踪监测，在全年52个
双休日中，实现销售达到
18.5亿元，占总销售的
41.8%。对 50家企业监测
统计，去年三个“黄金周”
共实现销售 34.8亿元，同
比增长21.3％。节假日外地
消费已占到南京市的三分

之一，“黄金周”期间，新街
口、湖南路、夫子庙、中央门

四个商业区外地顾客人数
比重占 31％，消费占总消
费的比重也超过了三成。
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去年，在南京市民消费

中，增长突出一是汽车二是
餐饮。汽车零售额同比增长

30％以上，南京市每百户家
庭已拥有家用汽车6.38辆，
同比增长30.7％。大明路汽
车一条街，去年销售整车4
万辆，销售额60亿元。8万
元以下轿车占销量 41％，
8—15万元的轿车占46％，
15万元以上轿车占13％。
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去年，南京人一共吃掉

126.28亿 元 ， 同 比 增 长
16.7%。

去年婚宴餐饮消费比重上
升，去年全市领证新人高达7.2
万对，比往年上升了 50％。3
万对新人在南京市区办理婚
宴，每场一般在 10－30桌，平
均每桌消费 1200元，婚宴餐
饮消费超过了7亿元。黄金周
期间婚宴消费扎堆，占到全年
的一半以上。

商贸局有关人士称，今年
预计南京消费品零售总额将达
到 1300多亿元，同比增长

13％。
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昨天，江苏省教育厅
厅长王斌泰在肯定南京

坚持素质教育道路的同
时表示，南京的素质教育
如果能在全国教育界都
认为困难的问题上做出
突破，才算是率先推进了
素质教育。

而江苏省教育厅副

厅长丁晓昌则透露，南京
的学生在高校普遍被评
价为“后劲足”，这也证
明了南京素质教育的方
向是正确的。
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江苏省教育厅副厅

长丁晓昌说，坚持素质教
育是南京基础教育的特
色。在应试教育力量强大
的情况下坚持素质教育
了不起。南京的素质教育
特别体现在创新人才的

培养上。一般高校对南京学
生的评价是 “后劲足”，这

是素质教育长期积累的结
果。历年清华北大保送研究
生组来江苏都赞赏南京的
学生，而且在保送数量上也
很多。
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丁晓昌表示，南京是省

城，一些名师在应试教育上
搞“动作”，到处“走穴”在

辅导班讲课，从高考到中考
都 有，影响不好，还辐射到
了下面。

丁晓昌还表示，南京一
些市属院校可以向其他市

的院校学习。而学校的特
色示范作用更不能被淹
没，要在新的经验上进一
步探索。
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的中小学校长考虑得多，
学校有特色。”昨天，南
京市副市长许仲梓在肯
定南京素质教育特色的
同时表示，教育质量能不
能让百姓满意非常重要。

许仲梓表示，近年来

南京教育质量有所提高，
高考不是唯一指标，抓素
质教育的同时要注重教
育质量。2007年高考南

京应该在全省中等偏上的
位置，要坚持抓教育质量。

许仲梓还特别谈到，南
京的农村中小学硬件有了
明显的改善，提高农村教师

津贴让教师工作更安定。
说到要大力发展的职

教，许仲梓认为南京的职校
还比较薄弱，办学理念还应
该大解放、大发展。他到深
圳的职校参观后对比发现，
南京职教的实训手段还有

些落后。
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日乱摆的桌椅不见了，往日贴得

到处都是的牛皮癣也不见了，门
前污水也少了……不用城管队
员来“管”，店家自动将门前搞
得有条有理、干干净净。昨天，
记者从南京市秦淮区双塘街道
了解到，中华路上店家“门前三
包自治协会”成立后，这条路干

净多了。
据双塘街道副主任刘希德

介绍，以前，门前三包指包秩序、
包卫生、包立面，往往由市容部
门与店家签订门前三包责任书。
未成立协会之前，经常有店家在
门前乱停乱放，卫生方面不理

想，市容部门一旦来管，店家还
不予配合，经常产生冲突。“自
治协会成立后，效果好多了。”

协会成立了，大家自我约束
力反而加强了，经常互相督促。
因为经常交流、巡查、评比，店家
门前环境明显改善。协会负责人
说：“现在市容都很少来了。”

店家普遍反映，自己管自
己，门前更干净了。“其实，卫生
搞好，反而更吸引顾客。”一名
经营饭馆的老板说。该街道城管
科陈科长也说，“工作量少了很
多”。有关人员还称，协会还打
算召集大家商讨三包事宜，争取

越做越好。
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南京老地名去年落选省级非

遗，让不少市民和地名专家
惋惜。不过记者昨天从南京
市地名工作会议上获悉，老
地名作为市级非物质文化遗
产已成定局。同时，今年将正

式启动地名规划编制工作，
对未来新生地名进行超前命
名，改变过去先有建设、后有
名称的滞后现象。

去年 8月至 10月，
《现代快报》与市地名办、
市行政区划地名协会联合举

办了“市民海选老地名”活
动。市民对老地名的钟爱超
出了想象，共有3万人次参
与进来，从预先公布的200
条老地名中选出市民认为最
有价值的 50条老地名，经
专家评审通过后，最后这50

条老地名列入首批历史文化

遗产地名保护名录。
“南京具有文化底蕴的

老地名太多了，去年评出的
50个是第一批，今年我们还
会陆续评出第二批、第三
批。”南京市地名办副主任
蒯本宪表示，今后，对纳入保
护名录的各类历史地名一般
不宜更名，必须进行更名时，

应履行更名程序，广泛征求
群众和有关部门意见，并组
织有关专家充分考察、论证。

从今年开始，南京将正
式启动并初步完成地名规划
编制工作，按照城市的历史、
现状和发展需要，对未来新

生地名进行超前命名规划。
江苏省民政厅地名管理

专家薛光说，地名规划将改事
后命名为事前命名，一条道路
或广场要先起好“学名”才
能立项、开工。
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ç" õö÷）按惯例，南京警方
发言人昨天发布新年第一个“半
月治安播报”。警方称，全市各类
刑事发案与前半月相比有较大
幅度下降，其中杀人、伤害等八
类暴力刑事发案也有所下降。其
中抢夺案件下降较为明显，但抢

劫案件比前半月略有增多。
警方总结认为，市民需要重

点防范抢劫犯罪。警方特别提
醒，市民还需要防范犯罪分子利
用不明液体实施抢劫的新型案
件。1月7日6时许，市民杨某
在通往紫金山天文台半山腰路

上，被一名男子以蘸有不明液
体、带有刺激性气味的布捂住口
鼻实施抢劫。犯罪嫌疑人遭到杨
某的反抗后逃离。

1月上半月，全市居民住宅
被盗案件比前半月上升 6.5%。
全市盗窃汽车案件发案总数不

大，但与前半月以及去年同期相
比均有较大幅度的上升。
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